



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## activités

Question écrite n° 11809

### Texte de la question

M. Henri Jibrayel alerte M. le ministre du redressement productif sur un dossier économique très sensible : Saint Louis Sucre. La raffinerie Saint Louis est aujourd'hui la seule raffinerie de sucre en France métropolitaine. Elle représente 200 emplois directs et au moins 500 emplois indirects dans le secteur Nord de Marseille. À l'heure actuelle, l'approvisionnement du sucre est garanti par un contrat à long terme (10 ans) avec la sucrerie guadeloupéenne de Gardel. Il assure 40 000 à 50 000 tonnes de sucre par an. Il s'agit de la seule source d'approvisionnement stable pour Saint Louis Sucre. À la fin 2013, si le contrat d'approvisionnement n'est pas reconduit, les activités de Saint Louis Sucre sont grandement menacées. Saint Louis Sucre et Gardel travaillent ensemble depuis 20 ans. Il est primordial de renouveler ce contrat à long terme. Une perte d'approvisionnement aurait des conséquences extrêmement préoccupantes pour les salariés de la raffinerie Saint Louis Sucre. Le port de Marseille serait également touché. Afin de lever les inquiétudes sur l'avenir de la sucrerie, il lui demande si l'État, en tant qu'actionnaire de la sucrerie Gardel va intervenir en faveur du renouvellement du contrat d'approvisionnement de Saint Louis Sucre.

### Texte de la réponse

La sucrerie Saint Louis est implantée depuis 1853 dans le quartier Saint Louis de Marseille et compte 172 salariés permanents. Elle produit à la fois des sucres de bouche pour les marchés de la grande distribution et de la restauration hors foyer, et des sucres conditionnés pour les industries agroalimentaires et pharmaceutiques. Le site comprend huit lignes de conditionnement, deux stations de chargement vrac et un atelier de sucre liquide. Cette entreprise, seule raffinerie de sucre en France métropolitaine, joue un rôle économique important tant au niveau local que national. Le renouvellement du contrat d'approvisionnement avec la sucrerie guadeloupéenne Gardel est un enjeu pour la pérennité de l'entreprise. L'Etat, en tant qu'actionnaire de Saint Louis sucre, est représenté par le ministre de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt. Le ministre du redressement productif lui a signalé ce dossier auquel il apportera toute l'attention nécessaire.

### Données clés

**Auteur :** [M. Henri Jibrayel](#)

**Circonscription :** Bouches-du-Rhône (7<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 11809

**Rubrique :** Entreprises

**Ministère interrogé :** Redressement productif

**Ministère attributaire :** Redressement productif

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [27 novembre 2012](#), page 6934

**Réponse publiée au JO le :** [19 mars 2013](#), page 3086